
優化兩地牌車輛延期服務
近年，廣東省

政府按照國家關
於進一步簡政放
權、深化行政審
批制度改革要

求，省公安交管部門積極採取措施，先
後簡化粵港兩地牌車輛的多項檢驗及審
批手續，當中包括於2014年推出網上延
期業務。無疑，網上服務確是一項便民
服務，其目的在於免除香港車主或代理
人舟車勞頓到廣州辦理牌照延期申請，
但礙於業務的特質，網上服務難以達至
預期的成效。

建議在港設辦證窗口
現時，按照相關的規定，辦理兩地牌
的延期申請必須提交多項文件予省公安
交管部門，以內地設廠的公司車輛車牌
為例，須提交的文件至少包括：一、廣
東省公安廳粵港澳機動車輛及駕駛人員
入出境批准證（第一聯內承正本）；
二、主司機回鄉卡彩印複印件；三、香

港公司印章；四、香港商業登記正本；
五、香港公司註冊證正本等。
由於無法透過網絡傳送文件的正本，

而只能透過郵遞送交。然而，上述提及
的文件，均屬於重要文件，萬一在郵遞
過程中出錯，將對申請延期的公司造成
重大影響，輕則重新補領文件，重則延
誤車牌延期及影響公司業務運作。基於
遞送文件的憂慮，儘管省政府推出網上
服務，但願意使用的可能只是少數，最
終申請延期者依然採用傳統窗口辦理的
方式，令省政府的便民措施成效不彰。
目前，香港居民可通過香港中旅社申領

《港澳居民來往內地通行證》(俗稱回鄉
證) 。而香港中旅社作為委託代理機構，
按照發證機構的規定執行相關的辦證業
務，利民便捷，運作暢順。因此，我們建
議省政府考慮有關的模式，考慮委託合適
的香港企業、內地駐港公司或機構，在香
港設立辦證窗口，讓兩地牌車主可選擇於
香港辦理車輛的延期申請，包括發出延
期批文。

十二屆全國人大四次會議昨日閉
幕，少數民族代表與解放軍代表合
影留念。 中通社
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香港社會近期曝光率最高
的話題之一當屬「一帶一
路」及「港獨」。全國政協
委員王國強就此提交了兩個
提案，一是建議將香港打造

成「一帶一路」專業服務平台，為「一帶一路」提供
專業的配套，也為香港尋找發展空間。二是建議要嚴
格區分「本土意識」與「港獨」，引導「本土情懷」
與「家國情懷」融為一體，以應對「港獨」問題。

邀沿線國在港設辦事處
王國強在提案中指，專業服務業是香港經濟重要

的一環，也是香港核心競爭力所在，在會計、法
律、建築、工程、資訊科技、廣告等專業領域更是
人才儲備充足。有見「一帶一路」戰略涉及龐大的
基建項目，預計未來20年與「一帶一路」有關的商
事和工程合同數量，將多達數十萬，對各類專業人
才需求甚殷。他認為應發揮香港優勢，將香港定位
為「一帶一路」專業服務中心，提供具國際水準的
專業服務支持及配合。

他又建議，推動內地與「一帶一路」沿線國家的資
歷互認，及邀請「一帶一路」沿線國家的專業機構在
香港等大城市成立辦事處，一方面負責處理「資歷互
認」工作，另一方面加強彼此的專業交流。其他相關
建議還包括在香港設立「一帶一路」專業服務交流平
台，以及開設重點人才培訓中心。

區分「本土」與「港獨」意識
就香港近期興起的「本土意識」，王國強建議必須

嚴格區分「本土意識」與「港獨」。他表示，香港人
對香港有一種特殊的「本土情懷」是很正常的事，但
「港獨意識」是謀求與國家隔離，是完全不同的。
「港獨」分子故意將「本土意識」與「港獨」合流，
企圖迷惑市民，故應該將「本土意識」與「港獨意
識」區別開來，明確劃出「港獨」的紅線。

王國強亦建議引導「本土情懷」與「家國情懷」融
為一體，成為獨特的「香港情懷」，形成一股正面、
具建設性的力量，推動香港變得更好，具體做法包括
讓香港參與「一帶一路」戰略，讓港人感受到國家的
發展。他又建議愛國愛港陣營應建立「本土意識」論
述，而非將「本土」視為「禁區」，以爭奪話語權。

■記者 甘瑜 兩會報道

發展「新經濟」培育「雙引擎」
李克強：堅持推進改革 經濟不會「硬陸」

李克強指出，「新經濟」的覆蓋面和內涵是很廣泛的，
一、二、三產業均有涉及，包括工業製造當中的智能製

造、大規模的定製化生產，一產當中的有利於推進適度規模
經營的家庭農場、股份合作制等，不僅僅指「互聯網+」、物
聯網、雲計算、電子商務等新興產業和業態。

培育新動能 利推動去產能
「傳統動能發展到一定階段會出現減弱，這是規律，很多

國家都走過這樣的路。這個時候就需要新動能異軍突起，來
適應產業革命的趨勢。」李克強說。
他並強調，新動能對傳統動能的改造提升很有意義。「像

我們現在推動去產能，很多重化工企業需要把富餘的員工轉
崗，新動能的發展就可以提供更多的就業崗位，使我們可以
較大力度推動去產能。」
今年的政府工作報告指出：「當前中國發展正處於這樣一個
關鍵時期，必須培育壯大新動能，加快發展『新經濟』。」

發展「新經濟」大小企均可為
李克強在記者會上表示，發展「新經濟」不僅是小微企業的

事情，大企業可以有更大作為。事實上，現在提倡的「大眾創
業、萬眾創新」，為大、中、小企業以及科研機構都提供了一
個平台，使眾創、眾包、眾扶、眾籌等可以有活躍的空間。
而對於在世界經濟復甦乏力的背景下，中國經濟會否擊穿
6.5%增長底線，李克強表示，中國經濟在發展過程當中，會
有小幅、短期的波動，如果經濟運行滑出合理區間，中國有
創新宏觀調控的手段，可以穩定中國經濟的運行。
李克強指出，中國經濟困難和希望並存，如果從大勢來

看，是希望大於困難。雖然中國政府在保障公平競爭環境的
監管上沒有完全到位，但只要堅持推進改革，就可以激發市
場更大的活力，可以調動人民群眾更大的創造力，可以形成
投鞭斷流的氣勢，再加上背水一戰的意志，中國完全可以頂
住經濟下行的壓力，並促進經濟轉型。
「我們對中國經濟長期向好充滿信心。」李克強指出，只
要把培育新動能和改造提升傳統動能結合起來，形成中國經
濟的「雙引擎」，就可以闖過困難的關口，躍上希望的高
原。中國的經濟不會「硬着陸」。

香港文匯報訊（記者 馬琳、馬靜 兩會報道）

首次寫入政府工作報告的「新經濟」有哪些內

涵？國務院總理李克強昨日在記者會上闡釋，

「新經濟」的覆蓋面和內涵都很廣，在三大產業

中均有涉及，發展「新經濟」不僅是小微企業的

事情，大企業可以有更大作為。李克強明確表

示，只要把培育新動能和改造提升傳統動能結合

起來，形成中國經濟的「雙引擎」，就可以闖過

困難的關口，中國經濟不會「硬着陸」。
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總理親點「農民」記者提問
總理記者

會「一問難
求」，各路
記者為爭搶
提問機會，

使盡渾身解數。坐在記者席第二排
中間位置的一個女記者全程手舉寫
有「農民」二字的標牌，成功引得
總理注意，在主持人宣佈最後一個
問題結束後仍獲李克強「欽點」，
得到額外提問機會。

促提高勞動生產率
記者會持續近2個小時後，主持人

傅瑩已宣佈最後一個提問結束，不
過李克強插話說，「中間有一位女
士老舉着『農民』兩個字，讓我這
個當過農民的人確實感到於心不

忍，我們是很重視農民的」。記者
關注到，這位獲得額外提問機會的
女記者，手持的白色標牌，上用紅
色寫有「農民」二字，記者會全程
舉在胸前或舉過頭頂。

這位來自《農民日報》的記者就
糧價下降令農民損失慘重發問，李
克強對此表示，現在農產品主要是
穀物產品，如玉米、小麥、大米，
國內價格和國際市場相比，每噸幾
乎要高600多塊錢（人民幣），主要
還是因為我們的勞動生產率比較
低。

李克強表示，下一步要推動新型
城鎮化和農業現代化協調發展，讓
農民更多地進城，有條件的能夠在
城裡留下來，這樣可以增加農民的
收入。同時，推進多種形式的適度

規模經營，使農民能夠把勞動生產
率提高，使農產品更有競爭力。

承諾扶農力度不減
李克強也承諾，農業始終是一個

弱勢產業，國家對農業的扶持力度
不會減，對農民支持的力度也不會
減。中國問題的最終解決還在於農
民問題從根本上解決，讓他們能夠
富裕起來，過上現代文明的生活。

更有意思的是，在李克強欽點
「農民」記者提問後，現場更有記
者喊出「也給工人一個機會」，引
得全場笑聲。李克強笑言，我們會
始終高度重視「三農」問題，也會
高度重視如何保護工人合法權益的
問題，「顧此就會失彼，希望明年
再見」。 ■記者 海巖 兩會報道
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提早終止模擬電視廣播
數碼電視廣播可以改善畫面

質素，以及增設互動電視服務
功能，同時數碼電視廣播比模
擬電視廣播節省頻譜，騰出來
的頻譜可以用作電訊等其他高
增值用途，產生名為「數碼紅
利」的經濟效益，因此以數碼
電視廣播取代模擬電視廣播是
大勢所趨。
根據國際電信聯盟的編配，

目前香港的模擬及數碼電視廣
播均以470至806兆赫特高頻
頻段的頻譜傳送，但由於流動
電訊服務對頻譜需求日增，國
際電信聯盟已提出上述頻段當
中的698至806兆赫特高頻頻
段，適合用於流動電訊服務。

與港協調轉用數碼廣播
香港特區政府之前計劃在

2015年年底終止模擬電視廣
播，並將上述698至806兆赫特

高頻內的頻譜供流動電訊服務
使用，以變現數碼紅利。然
而，轉換頻譜用途，需要香港
和內地協調，確保頻譜用途一
致，避免互相干擾，而廣東省終
止模擬電視廣播的時間最早為
2020年年底，在此之前，香港
實際上不能變更現有頻譜用途。
以數碼電視廣播取代模擬電

視廣播，騰出頻譜作電訊等其
他高增值用途，對內地和香港
都是有利的，而兩地電視觀眾
由此亦可享受更佳畫面質素，
以及更多元化的互動電視服務
功能。
因此，我們建議內地有關部

門加強宣傳數碼電視廣播的好
處，鼓勵及協助民眾轉用數碼
電視廣播服務，從而爭取提早
終止模擬電視廣播服務，與香
港有效地協調提早全面轉用數
碼電視廣播服務。

外國網友關注城鎮就業
香港文匯報訊 2016年全國兩會
落下帷幕。今年兩會，恰逢中國經
濟改革轉型的關鍵時刻，又逢第十
三個五年規劃的開局之年，備受世
界關注。兩會期間，新華社針對海
外網友進行了一系列調查，試圖管
窺他們眼中的中國熱點議題。
據新華社報道，實現城鎮新增就
業5,000萬人以上、農村貧困人口
脫貧……在「十三五」規劃綱要
中，有不少指標關乎普通中國人的
日常切身感受，而這些旨在給人民

群眾帶來實實在在「獲得感」的指
標，受到了外國網友的積極肯定。

祝福如期全面脫貧
在被問及「『十三五』規劃綱要
中哪一項目標最令你印象深刻」
時，參與調查的2,290名海外網友
中，有40%選擇了「城鎮新增就業
5,000萬人以上」這項目標，位居
四個選項之首。另有30%的網友認
為「單位國內生產總值二氧化碳排
放量降低18%」這個目標很棒，位

居第二。
未來5年，中國計劃使現有標準

下的 7,000 多萬貧困人口全部脫
貧。這是全面建成小康社會最艱巨
的任務之一，贏得了外國網友的
「點讚」。參與調查的1,925名網
友中，51%的人認為「這項任務非
常艱難，但中國有可能完成」。一
位也門網友留言說，中國現在是世
界經濟的重要「一極」，是有可能
按期實現全面脫貧計劃的，「祝福
中國」。

■■李克強表示李克強表示，，發展發展「「新經濟新經濟」」不僅是小微企業不僅是小微企業
的事情的事情，，大企業可以有更大作為大企業可以有更大作為。。圖為內地一個圖為內地一個
機器人及智能製造裝備博覽會機器人及智能製造裝備博覽會。。 資料圖片資料圖片

■記者舉「農民」字牌爭取提問機會。
網上圖片
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